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PROTOKOLL zur ordentlichen Mitgliederversammlung am 16.3.2017 
Stand 21.3.2017 
 
Förderverein Kath. Schule St. Franziskus e.V. 

Datum: 16.3.2017 

Ort: Mensa KSSF  
Beginn: 18:00 Uhr  
Ende: 18:50 Uhr  
Anwesende: siehe Anwesenheitsliste; 4 stimmberechtigte Mitglieder  
 
Tagesordnung:  

»siehe Einladung« 
 

TOP 1 

Frau Ines Findewirth eröffnet die Mitgliederversammlung um 18:00 Uhr und begrüßt alle Anwesenden. 
Sie übernimmt die Versammlungsleitung.  
 

TOP 2 

Es wird festgestellt, dass die Einladung fristgerecht erfolgte (Bekanntmachung über die Schulhomepage, 
Facebook, Aushang Schule, Elternratsverteiler, Email), alle Tagesordnungspunkte ordnungsgemäß 
benannt und die Mitgliederversammlung beschlussfähig ist. Es gibt keine schriftlichen Ergänzungen zur 
Tagesordnung.  
 
TOP 3 Bericht Vorstand, Frau Findewirth 

Die Kassenprüfung für das vergangene Jahr erfolgte am 14.03.2017 durch Herrn Bernd Wiedemann;  
Frau Annette Conradt konnte bei der Prüfung nicht dabei sein; es gab keine Unregelmäßigkeiten, alle 
Belege waren vorhanden. Da weder Herr Wiedemann, noch Frau Conradt bei dieser Versammlung 
anwesend sind (beide entschuldigt), wird der Jahresfinanzbericht von Herrn Norbert Leipholz (Mitglied) 
wie folgt verlesen: 
 
Finanzstatus 2016; Prüfstand zum 14.03.2017 

     
01.01.2016   € 24.955,10  Anfangsbestand 

Ausgaben 
Einnahmen 

 
31.12.2016   € 15.458,40  Endbestand 

Ausgaben   € 19.067,63  Fachbereiche aus Anträgen/sonstiges 
Einnahmen   €   9.570,93  Beiträge/Spenden 

€         3,02 Zinsen in Einnahmen inkl.      
 
Der vollständige Jahresfinanzbericht 2016 sowie der Tätigkeitsbericht 2016 können jederzeit beim 
Vorstand abgefragt oder per Email angefordert werden. 
 
Frau Findewirth berichtet über die finanzierten Mittel und liest aus dem Tätigkeitsbericht 2016 vor. Eine 
Auflistung der Fördermittel liegt diesem Protokoll bei. 
 
Herr Leipholz beantragt, den Vorstand zu entlasten. Der Vorstand enthält sich dieser Abstimmung 
komplett. Die stimmberechtigten Mitglieder geben dem Antrag einstimmig statt. 
 



 

 

 

2 
Förderverein   der   Katholischen Schule  St. Franziskus  e.V. | Hohenstaufenstraße 1-2 | 10781 Berlin 

Telefon: 030.216 35 65 (Sekretariat Schule)  | Telefon: 0176.1303 03 33 (Vorstand)  | E-Mail: info@foerderverein-kssf.de 
 

Im Jahr 2015 hatte der Förderverein knapp 20 Förderanträge, im Jahr 2016 44 Förderanträge.  
 
Es wurden insgesamt 3 Vorstandssitzungen abgehalten, in denen organisatorische Dinge besprochen 
und über Anträge entschieden wurden.   
 
Der Freistellungsbescheid für 2012 bis 2014 des Finanzamtes für Körperschaften liegt vor. Die 
Gemeinnützigkeit des Vereins ist weiterhin gegeben. Uns liegt eine Auflage des Finanzamtes vor, die in 
TOP 4 abgehandelt wird.  
 
Der Förderverein warb durch öffentliche Ansprachen sowohl um Mitglieder, als auch um Helfer bei dem 
Musikabend im Juli 2016 und beim Elternabend für die 7. Klassen in der Schulaula.   
 
Auch war der Förderverein auf der Einschulungsfeier der 1. Klasse am 10.9.2016 vertreten. Einige Eltern 
und Großeltern nutzten die Gelegenheit, in den Verein einzutreten. Diese Veranstaltung mit Shirt-
Verkauf/Vergabe konnte wahrgenommen werden, da sich hier zwei freiwillige Helfer gefunden hatten. 
Unser Dank an dieser Stelle.   
 
Wir waren nicht bei den beiden Tagen der offenen Tür (Grundschule und Oberschule) anwesend, 
ebenso auch nicht beim letzten Franziskus-Frühstück. Das war schlicht unserer Personalsituation 
geschuldet.  
 
Die Mitgliederentwicklung sieht wie folgt aus:  
Kündigungen 2016     =     7 
Neuzugänge 2016    =   34 
Aktuell Stand 16.3.2017    = 225 
 
TOP 4  Bericht Schriftführerin, Frau Funke  

Gemäß Auflage zum Freistellungsbescheid 2012-2014 des Finanzamts für Körperschaften I vom 
08.06.2016 ist der Förderverein der KSSF aufgefordert bis zum 30.06.2017 folgende Ergänzung zur 
Vermögensbindung gem. § 60 der Abgabenordnung (AO)  vorzunehmen:  
 
§ 14 Auflösung des Vereins  
Altversion:  
(2) Bei der Auflösung des Vereins fällt das Vereinsvermögen an die Katholische Schule Sankt Franziskus, 
Hohenstaufenstraße 1-2, 10781 Berlin zu.  
 
Neuversion 
(2) Bei der Auflösung des Vereins oder bei Wegfall steuerbegünstigter Zwecke fällt sein Vermögen 
an die Katholische Schule Sankt Franziskus, Hohenstaufenstraße 1-2, 10781 Berlin, die es unmittelbar 
und ausschließlich für gemeinnützige, mildtätige oder kirchliche Zwecke zu verwenden hat.  
 
Die Satzungsänderung/-ergänzung ist einstimmig beschlossen.  
 
TOP 5 

Antrag des Vorstandes zur Satzungsänderung: § 5 Abs. 1 Erweiterung des Vorstandes 
 
§ 5 Der Vorstand 
(1) Der Gesamtvorstand des Vereins setzt sich wie folgt zusammen:  
a) Vorsitzende/r     (Vorstand im Sinne des § 26 BGB) 
b) Stellvertretene/r Vorsitzende/r  (Vorstand im Sinne des § 26 BGB)  
c) Kassenwart/Schatzmeister/in (Vorstand im Sinne des § 26 BGB) 
neu hinzugefügt:  
d) Schriftführer    (Vorstand im Sinne des § 26 BGB) 
 
Die Änderung ist einstimmig beschlossen.  
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TOP 6 

Gemäß § 5 der Satzung stehen in diesem Jahr die Neuwahlen an. Eine „Stellenausschreibung“ für die 
ausgeschriebenen Stellen ist der Einladung zur Mitgliederversammlung beigefügt worden.  
 
Einstimmig wird die offene Wahl beschlossen. Wahlleiter ist Herr Norbert Leipholz. 
 
Als 1. Vorsitzende stellt sich Ines Findewirth der Wiederwahl. Andere Vorschläge gibt es nicht. Frau 
Findewirth stellt sich der Wahl und wird einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 
Als stellvertretender Vorsitzender stellt sich Herr Christian Pretzlaw nicht zur Wiederwahl, da er die 
Schule im Sommer 2016 verlassen hat. Als Kandidatin meldet sich Ina Funke. Andere Vorschläge gibt es 
nicht. Frau Funke stellt sich der Wahl und wird einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 
Für das Amt des Kassenwarts meldet sich Vera Schneider. Andere Vorschläge gibt es nicht. Frau 
Schneider stellt sich der Wahl und wird einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 
Da sich niemand für das Amt des Schriftführers zur Verfügung stellt, stellt sich hierfür Ina Funke noch 
einmal zur Verfügung. Andere Vorschläge gibt es nicht. Frau Funke stellt sich der Wahl und wird 
einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 
Für das Amt des Kassenprüfers stellen sich nach vorheriger Rücksprache Bernd Wiedemann und Annette 
Conradt zur Wiederwahl. Andere Vorschläge gibt es nicht. Herr Wiedemann und Frau Conradt werden 
einstimmig zum Amt der Kassenprüfer gewählt.  
 
Herr Leipholz wird als Wahlleiter entlassen.  
Frau Findewirth übernimmt die Versammlungsleitung.  
 
Frau Findewirth bittet um die Bestellung von mindestens zwei Beisitzer/innen. Diese werden für ein Jahr 
bestellt, die Bestellung kann auch jederzeit widerrufen werden. Die Beisitzer/innen werden vom 
Vorstand mit Aufgaben betraut. Sie sind zu den Sitzungen des erweiterten Vorstandes einzuladen und 
können an ihnen mit beratener Stimme teilnehmen. 
 
Als Beisitzer/innen werden Frau Daniela Scheideck und Mrs. Mandy McCombie bestellt.  
 
TOP 7 

Wir bitten um Ideen, Anregungen, Verbesserungen, Wünsche. Wir nehmen gern auch längerfristige 
Projekte auf, zB Tanz-AG etc..  
 

∗ Frau McCombie (Kunstlehrerin) hat schon mehrere Ideen für den Kunstfachbereich. Im Keller 
steht eine halbkaputte Druckerpresse, die sie gern in Schwung bringen will, aber sie weiß nicht, 
wie sie das vollbringen kann. Vielleicht könnte auch eine neue Druckermaschine angeschafft 
werden. Wir bitten um weitere Infos (Angebote etc.) und ihren Antrag per E-Mail. 
 

∗ Das Thema Schul-TShirts wurde noch einmal angesprochen. Der Förderverein ist sich einig, den 
Verkauf schaffen wir nicht alleine. Wir möchten das Projekt weiter fördern, aber die 
Unterstützer, Freiwilligen und Ideen für die Umsetzung fehlen einfach. Diskussionen und 
Vorschläge mit den Anwesenden, auch unter Einbeziehung von Beispielen anderer Schulen. 
Theoretisches Fazit: Es ist durchaus denkbar, dass max. 3-4 Schüler das Verkaufen 
übernehmen, vielleicht in Form einer Schülerfirma. Anregung Mrs. McCombie: Die Entwicklung 
der Shirts könnte in eine Projetwoche einfließen, vielleicht im Kunstfachbereich (Herstellung 
von Sondereditionen). Denkbeispiel: Der generelle Verkauf der Shirts könnte in der Mensa 2 x 
im Monat stattfinden. Es könnte ein Schrank für die Lagerung der Shirts durch den 
Förderverein angeschafft werden. Derzeit lagert ein Restbestand im Keller in Kartons. Im 
Schaukasten können dann die Shirts angepriesen werden. Herr Schröder spricht ein paar 
Schüler aus der Oberstufe (vielleicht 11. Klasse) an. Die Einnahmen könnten für die 
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Klassenfahrten (Oberstufe) verwendet werden. Die Finanzierung der Schulkollektion geht über 
den Förderverein. Bei offiziellen Veranstaltungen ist das Team vom Förderverein beim Shirt-
Verkauf dabei, würde sich aber hier mehr auf die Mitgliederwerbung konzentrieren können.  
 

∗ Beratung über die Auswahl der Shirts, Sweaters etc. bei Grundschule, Mittelstufe, Oberstufe 
(Farben, Art etc.) 

 
∗ Nächste offizielle Veranstaltung wäre das Franziskus-Frühstück, hier ist es dann hilfreich, wenn 

2 Schüler helfen könnten, die dann die Einnahmen für ihre Klassenkasse bekommen 
(Schülerfahrten), sozusagen als Vorlauf, um zu schauen wie es läuft (Abverkauf, Kasse etc.). 
Herr Schröder wird zwei Schüler ansprechen.  

 
Kritik von einem Mitglied an den Förderverein: Der Förderverein ist nicht mehr so präsent. Es ist 
niemand beim Tag der offenen Tür vor Ort gewesen, genauso bei der Einschulungsfeier der 7. Klasse. 
Auch bei den Elternabenden geht niemand mehr rein.  Das müsste geändert werden, da die Eltern den 
Förderverein nicht wahrnehmen. Antwort: Dessen sind wir uns bewusst, wir versuchen hier eine Lösung 
zu finden.  
 
TOP 8 

Entfällt.  
 
Die Sitzung wird um 18:50 Uhr geschlossen. 
 
Frau Findewirth bedankt sich bei Herrn Pretzlaw für seine wertvolle kreative Zusammenarbeit und sein 
Engagement; er hat dem Förderverein seine Druckvorlagen überlassen. Es hat mit ihm viel Spass 
gemacht. Wir verabschieden uns.  
 
Frau Findewirth bedankt sich bei den Anwesenden für ihr Kommen, die Unterstützung und die 
anregenden Diskussionen.   
 
 
 
 
Ina Funke  
Protokollantin  
 
 
 
 
Genehmigt durch Ines Findewirth  
1. Vorsitzende  
 


